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郷土の偉人、新渡戸稲造の「願はくはわれ太平
洋の橋とならん」から、倫理法人会の活動を紹
介することで会と会員の皆さんをつなぐ架け橋
となればとの思いから名づけられました。
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会　長 及 川  元 一

令和5年度  岩手県倫理法人会  活動方針
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副会長
佐藤　功

事務長
菊池　奨

副会長
菊池　一彦

副事務長
佐藤　美幸

組織改革推進室長
小川　廣文

相談役
又川　俊三

幹事長
角田　直樹

相談役
菊池長一郎

副幹事長
久保　忍

監査
川村　幸子

副幹事長
岩泉美和子

監査
中村　一法

　２年半前に突如として世界を震撼させた新型コロナウイルスは、未だに毎日感染者数の報告があり、世界では、

対立や分断の懸念が深まり、対岸の火事では済まされないような時代に突入しつつあります。その中で日本はこ

れからの時代、どのように進むべきか、倫理研究所の事業方針の中で以下のように記されています。

　累積している数々の難題を克服しつつ、国民それぞれが自助自立の精神と矜持を高め、英知と努力を結集して

前進しなければならない。

　岩手に目を向けると、最近では震災をはじめ、多くの自然災害や経済危機など多くの難題も、自助自立の努力

をしてきたと感じます。全てがそうだとは言いませんが、その中心的役割を果たしたのが、倫理法人会の仲間で

はなかったでしょうか。

　岩手県の現在の会員数は 1,223 社（2022/9/30 現在）です。四国４県とほぼ同じ面積の岩手県ですが、今年度

目標の 1,500 社を達成すれば、香川県の浸透率を抜いて全国２位となります。そのために、より内容の濃い倫理

活動や倫理運動の展開を可能とする「地区制」の導入に取り組みます。各単会のモーニングセミナーの活性化、

活力朝礼の普及、運営上の問題への対応など、よい連携が生まれ、充実したものになると考えます。

　令和５年度を地区制導入準備の１年と位置づけ、令和６年度からのスタートを目指します。

　岩手の中において、まずは私たち全会員が、「倫理法人会は 1,500 社を擁する会」と自覚することが大切です。

倫理運動や種々の活動に取り組むのはもちろんですが、地域社会での絆の強化、家族とのかかわり、純粋倫理を

基盤とした倫理経営で、「経営力」を高めていただきたいと思います。

　明日の岩手のために一枚岩となり、一歩一歩進んでまいりましょう。

～岩手の転換点1500社！
　　一枚岩で突破しよう！！～

岩手県倫理法人会役員
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県役員・委員長・副委員長へ辞令交付

式辞  丸山敏秋理事長

及川元一会長への辞令交付

13単会 会長決意表明 単会への辞令交付

　9月 12 日（月）、令和 5年度岩手県倫理法人会「年度はじめ式」が奥

州市のプラザイン水沢で行われました。国歌斉唱後に、一般社団法人倫

理研究所・丸山敏秋理事長より辞令交付がございました。

　岩手県倫理法人会・及川元一会長の挨拶では、『昨年度は人数制限を

行い 60 名の参加でしたが、今回は 100 名を超える参加でとてもワクワ

クしております。今年度は更に倫理運動を浸透させるため、地区制導

入の準備を行い、また新単会設立の準備を進め、1500 社を達成させて、

もう一度理事長をお呼びします』と力強く挨拶が行われ、その後、各単

会会長から決意表明が行われました。

　一般社団法人倫理研究所・丸山敏秋理事長挨拶では、『式を執り、時

の区切りを付ける事が大切で、同じことを繰り返して行うことに意味が

ある。きっと何かが変わってきます。ぜひモーニングセミナーを明るく

活発になるよう取り組んでいただきたい。質が数を呼ぶようになります』

とお話しいただきました。

　最後に、日本創生の詩斉唱・倫理法人会スローガン斉唱があり、無事

に令和 5年度岩手県倫理法人会年度はじめ式が終了しました。

　翌朝は「令和５年度岩手県倫理法人会経営者モーニングセミナー」が

行われ、テーマは「夢かぎりなく 2022」でした。96 名が参加し、その

後に朝食会が行われ、本格的に令和 5年度がスタートしました。

岩手県倫理法人会
「年度はじめ式」開催

式辞  丸山敏秋理事長

県役員・委員長・副委員長へ辞令交付

及川元一会長への辞令交付
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盛岡市倫理法人会

久慈市準倫理法人会北上市倫理法人会一関市倫理法人会

盛岡みなみ倫理法人会遠野市倫理法人会けせん倫理法人会

明るく・楽しく・凛とした会運営を目指し、会員
数 130 社、MS 参加 40 社を達成します。
その為に、「仲間づくり・MS お誘い　100 社プ
ロジェクト」として毎月 100 社、職場の教養お
届けと MS お誘いを行います。

準倫理法人会からの脱却を目指します。
その為に、
1.毎週火曜日は、普及ミーティングを行い、普及デーとします。
1. 50人MSを開催し、未会員のお誘いと、会員の出席率向上

に努めます。
1.100日実践を行う事で、良い習慣を身に付けます。
1.交流事業を行い、会員相互の連携と友情の輪を広げます。

令和5年度スローガン「明るく笑顔で楽しく仲間づくりに挑戦」
①MSの参加率30%目指し、役員が一人一社仲間つくる
②退会ゼロの月を6回つくる
③職場の教養セットを一人一社一年間渡し続ける
その為に、
① 各委員会が県を連携し、年間通して単会の「会員満足度アップ」の

活動をする。
②一人がひとりに声をかけ仲間と一緒にMSに参加する。
③職場の教養を配布し、一年間仲間づくりに挑戦する。

・モーニングセミナーの活性化に取り組みます！
・委員会活動活性化を通して、拡充に努めます！
・年度末普及目標121社に必達します！
その為に、
・ 毎週1社の未会員企業、若しくは1人が1人をお誘いし、参加

者30人以上を目指します。
・幹事とコミュニケーションを密にし、互いの意志を交換します。
・毎月最低1社以上の加入をやり遂げます。

・モーニングセミナーを活性化し、参加者30社にします。
・また、経営者の集い、基礎講座の参加を10社以上にします。
その為に、
・会員の皆様への声掛けを強化します。
・毎週1社のオブザーバーの参加を目指します。
・ 明るく元気な、また来たくなるモーニングセミナーに

します。

年度末目標 115 社を達成します。
その為に、明るく楽しいモーニングセミナーを開
催と、会員企業が楽しく交流できる企画を開催し
ます。

・モーニングセミナー参加社数40社（参加率28%）。
・偶数月に50人モーニングセミナーを開催。
・役職者が1人1名参加者を連れてくる。
その為に、
・モーニングセミナーにおいて参加者とあいさつをする。
・万人幸福の栞を理解するためのDVDセミナーを月1回開催

岩手の転換点を突破するために…

岩手の転換点を突破するために…岩手の転換点を突破するために…岩手の転換点を突破するために…

岩手の転換点を突破するために…岩手の転換点を突破するために…岩手の転換点を突破するために…

会長　日當　和孝

会長　佐藤　仁昭会長　伊藤　明美会長　菅原　行奈

会長　水本　静夫会長　松岡　研二

専任幹事　菅原かずみ専任幹事　菊地　利香

専任幹事　赤坂　康紀専任幹事　菊池　尊

令和 5年度の各単会の会長ならびに専任幹事を紹介します。

また、活動方針　　　　　　　　　　　　　　　

ために、実現に向けての、単会会長の決意発表を紹介します。

会長　唯是　光裕

岩手の転換点を突破する
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盛岡市倫理法人会 花巻市倫理法人会 奥州市倫理法人会

久慈市準倫理法人会 釜石市準倫理法人会 宮古市倫理法人会

盛岡みなみ倫理法人会 二戸市倫理法人会 紫波・矢巾倫理法人会

明るく・楽しく・凛とした会運営を目指し、会員
数 130 社、MS 参加 40 社を達成します。
その為に、「仲間づくり・MS お誘い　100 社プ
ロジェクト」として毎月 100 社、職場の教養お
届けと MS お誘いを行います。

若手経営者を中心に普及し、倫理経営を基本とす
る経営者を花巻から排出します。
その為に、今いる現役会員の後継者、JC を卒業
した若者倫理にふれあうきっかけを作っていきま
す！

MS の充実のため MS 朝礼参加者 10 名以上、MS
参加者 30 名以上、年度末普及目標 100 社を達成
します！その為に、奥州市の企業に 1 年かけて法人
会の案内をします！特に未開発の衣川、前沢、胆沢
地区の会社に岩手県倫理法人会の人脈を活用し案内
を行い仲間作りを行います。

準倫理法人会からの脱却を目指します。
その為に、
1.毎週火曜日は、普及ミーティングを行い、普及デーとします。
1. 50人MSを開催し、未会員のお誘いと、会員の出席率向上

に努めます。
1.100日実践を行う事で、良い習慣を身に付けます。
1.交流事業を行い、会員相互の連携と友情の輪を広げます。

釜石でまだ我々の会の存在を知らない方々をMSへの参加を
お願いし、会を知って頂き、仲間を増やし、目標である100社
を達成します。
その為に、現在の自分の会の状況を知り、新しく挑戦するにあ
たり、全て一新するのではなく、歴代の先輩方の築き上げて来
た物を土台として大事にし、全ての始まりであるMSへの参
加者を増やし、毎月1社以上の仲間を作り、最終目標である、
準が取れる様に全力で取り組みます。

・モーニングセミナーの参加社数を25社以上とします。
・年度末までに会員数105社以上します。
その為に、
・職種などバラエティに富んだ講師陣を計画します。
・ 入会間もない会員及び未会員を対象とした50人ナイ

トセミナーを数回開催します。

・モーニングセミナーを活性化し、参加者30社にします。
・また、経営者の集い、基礎講座の参加を10社以上にします。
その為に、
・会員の皆様への声掛けを強化します。
・毎週1社のオブザーバーの参加を目指します。
・ 明るく元気な、また来たくなるモーニングセミナーに

します。

・中間目標 75社、年度末目標 100社達成！！
・毎月最低 5社の入会目標！！
その為に、モーニングセミナーの活性化のために
参加率 30%（15社）とします！！未会員のモー
ニングセミナーの出席のご案内をします！！

・女性会員を増やし、年度末目標115社を達成します。
・ 活気あるMSのために参加者数を30社（参加率30%）を

実現。
その為に、「職場の教養」配布を通し信頼関係を築き、普
及実践。そして、毎月 1 社新規入会を目指します。また、
年 4 回の親睦会や会員誕生日のお花プレゼント、手作り
広報誌を発行し、役員 1 人 1 社声掛け運動により活気あ
る MS を実現。

岩手の転換点を突破するために… 岩手の転換点を突破するために… 岩手の転換点を突破するために…

岩手の転換点を突破するために… 岩手の転換点を突破するために… 岩手の転換点を突破するために…

岩手の転換点を突破するために… 岩手の転換点を突破するために… 岩手の転換点を突破するために…

会長　晴山　正基 会長　仲口　眞二

会長　木村　仁寿

会長　足立　裕

専任幹事　中村夢美子 専任幹事　戸田　誠治 専任幹事　及川　健

専任幹事　雷　　哲也 専任幹事　見世　研一

専任幹事　千葉　伸行 専任幹事　小軽米健太

会長　新居　克洋 専任幹事　宮澤　範江

会長　臼澤　勉 専任幹事　村松　竹美



し
き
な
み
短
歌
会

今
回
の
短
歌

広報「かけはし」173 号6

あ
て
も
な
く
　
テ
ク
テ
ク
歩
き
や
る
せ
な
く
　
泣
く
し
か
で
き
ぬ
戦
争
の
子
等
　（
宮
田
信
さ
ん
）

　10 月 7 日㈮、岩手県倫理法人会「令和５年度会員大会」が北上市のホテル
ブランニューキタカミにおいて行われました。
　及川元一会長の挨拶では、「新年度がスタートして 1か月が経ちました。今
年度は 1500 社達成という高い目標で、280 社近いプラスが必要です。日本で
は縄文時代から木を切って植えてきた歴史があり、植樹したから木が豊かにな
りました。倫理も植樹のような活動が必要です。それぞれに立てた目標に向か
いスタートさせましょう」と話されました。
　その後、令和４年度事業報告が小川廣文幹事長より、令和４年度決算報告が
日當和孝事務長より、監査報告が中村久美子監査より、それぞれ行われました。
　令和４年度小川廣文幹事長の報告では、コロナ禍の中で人が集まって良いの
か熟慮し、危険を避ける為に規模を縮小せざるを得なかったことなど、コロナ
禍での運営面の難しさに触れられました。また、地区制導入・新単会設立の前
準備を行った経緯の説明がありました。
　その後、角田直樹幹事長から令和５年度活動計画が発表され、正倫理法人会
の資格復帰や地区制導入・新単会設立の計画などが主にあり、組織改革推進室
副室長として阿部修自氏に県会長からの辞令が交付されました。
　続いて、県の各委員会から委員会計画発表と菊池奨事務長から予算発表があ
りました。
　懇親会は、各単会から多く参加を得て和やかに始ま
り、普段あまり聞けない他の単会の様子などを知る
ことができ、今後の活動に生かすことが出来る会と
なりました。

岩手県倫理法人会
令和5年度会員大会

委員会計画発表 （上は阿部修自組織改革推進室副室長）

令和4年度 小川廣文幹事長

令和4年度 日當和孝事務長

令和5年度 角田直樹幹事長

泉憲治方面長

令和5年度 菊池奨事務長

寺嶋朗圭研究員及川元一会長挨拶
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委員長 佐々木 正則
（久慈市準倫理法人会）

委員長 小川 隆夫
（紫波・矢巾倫理法人会）

委員長 佐々木 勝智
（北上市倫理法人会）

委員長 米谷　直
（けせん倫理法人会）

副委員長 小松 英子
（けせん倫理法人会）

委員長 小原 富美子
（北上市倫理法人会）

委員長 佐々木 富士子
（奥州市倫理法人会）

委員長 山内 道治
（宮古市倫理法人会）

副委員長 工藤 晴香
（盛岡みなみ倫理法人会）

副委員長 遠藤 哲也
（北上市倫理法人会）

副委員長 宮澤 俊
しゅん

次
じ

（盛岡みなみ倫理法人会）

副委員長 佐々木 朋和
（一関市倫理法人会）

副委員長 北田 一郎
（盛岡市倫理法人会）

副副委員長 志田 美智子
（けせん倫理法人会）

副委員長 瀧 栄一郎
（花巻市倫理法人会）

朝礼委員会

広報委員会

キャリア委員会

青年委員会

モーニングセミナー委員会

研修委員会

女性委員会

倫理塾委員会

令和5年度  委員会の紹介

委員長 鈴木 幸江
（盛岡市倫理法人会）
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「岩手県倫理法人会」事務局移転のお知らせ
岩手県倫理法人会は本年11月10日（木）より、新事務所にて業務を開始します。

〒020-0022 盛岡市大通3丁目6－12 開運橋センタービル5-1

TEL：019-606-1141 FAX：019-606-1142（TEL・FAXは変更ありません）
（盛岡駅方面から開運橋を渡って正面のビルです）
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　私の倫理との出会いは２年
前。又川さんが「北上で講話
するので聞きに来ませんか？」

この言葉でした。田中先生から「入会届」がスーッ
と出されそのまま入会しました。何のことかわから
ずの入会でした。翌朝６時。隣に佐々木正博スーパー
バイザー、「万人幸福の栞」の持ち方を教えていただ
いた事を今も鮮明に覚えています。異様な中にも厳
粛な会…。ビックリすることばかりでしたが、必ず何
か答えが見えて来るはず。少し続けて見ようと帰りの
車の中で決めていました。昨年は研修副委員長。今年
は事務長！天地がひっくり返るような衝撃でした。倫
理は２秒で「はい」これが実践と教えていただき、全
ての事に「はい」を言っていましたが、今回ばかりは
「はい」を言うのに時間がかかってしまいました。あ
る方からは、「なんと早い出世で！」と皮肉を言われ、

倫理との出会いと今
大 内  玲 子  北上市倫理法人会 事務長
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　３年ぶりに遠野まつりが開催されました。しし
踊り、南部ばやし、神楽と、色とりどりの郷土芸
能団体があり、１日目の遠野市内でのパレード、
２日目の遠野郷八幡宮での馬場巡りと、みなさん
の感動的な演舞の数々。遠野市内が最高に盛り上
がりを見せた２日間でした。
　参加が叶わなかった団体もありますが、３年ぶ
りのお祭りの雰囲気に胸が熱くなりました。
　今では、毎週のように各地でいろいろなイベン
トが開催されていますが、看板屋ということもあ
り、こんなのできませんか？あんなのできません

か？とイベント関係での相談や製作の依頼が増え
ています。これから開催予定のイベントでも、声
をかけていただいているものも多くあり、みなさ
んに感謝感謝です。
　そして、地元の遠野市に関係する仕事ができる
ことに喜びを感じている毎日です。これからも引
き続き、遠野が元気になる、盛り上がるお手伝い
をしていければと思います。

皆様がそう思われる気持ちがわかるので今もその言葉
は否定できずにおります。
　現在私は子どもの居場所・子ども食堂・弁当配布・
フリースクール・高校卒業までのサポート等の様々な
事業を展開しております。初めは子ども食堂５人から
のスタートでした。皆さんの要望を少しずつ聞きその
たびに「はい」の実践を重ねていましたら、こんな事
になっていました。３か所の拠点を持ち秋には高校生
のサポートを独立させ新たな法人「星華学園」を設立
予定です。北上には知人も無く人脈の無い中で、１年
半でこれまでの事ができたのは、倫理の学びのお陰と
倫理の出会いに感謝しております。
　こんな素晴らしい第二の人生の宝物を下さった倫理
法人会に私が出来る事、恩返しの気持ちで事務長とい
う大役を１年間勤めてまいります。これからもよろし
くお願いします。

遠野市倫理法人会　広報委員    菊 池  章 好




